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Le programme dʼéchange Yale-ICM est une très belle 
opportunité pour les internes en neurologie parisiens 
de découvrir de nouvelles façons de travailler, 
en immersion dans lʼhôpital universitaire de Yale 
pendant 2 à 4 semaines.

Pour ma part, j’ai été accueillie par l’équipe du Dr Fredericks, spé-
cialisée dans la maladie d’Alzheimer préclinique. J’ai pu participer à 
des consultations en neurologie cognitive, me former à l’EEG dans le 
service d’épileptologie et développer un projet de recherche portant 
sur l’association entre génétique, plaques ß-amyloïdes et protéines 
p-tau dans une cohorte de patients présentant une maladie d’Alzhei-
mer asymptomatique. 

C’est là un des points forts du programme : une grande flexibilité et 
adaptabilité selon nos envies et intérêts. 
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J’ai beaucoup aimé mettre en perspective nos pratiques - 
on prend conscience que finalement, nos systèmes sont 
extrêmement proches en termes de niveaux de soin, de 
savoirs, de protocoles thérapeutiques. La différence se 
ressent surtout au niveau administratif et dans la structure 
du système de soin en lui-même : les médecins sont en 
interaction constante avec les assurances, qui les ques-
tionnent sur la pertinence de leurs prescriptions, négocient 
certaines prises en charges… 

Au-delà de l’aspect médical, c’est une très belle occasion de 
découvrir la vie de campus, avec ses musées d’art aux collec-
tions impressionnantes, son théâtre, ses bibliothèques, mais 
aussi les villes environnantes comme New York et Boston. 

Les démarches administratives ont été relativement simples 
et fluides, avec un soutien logistique de la part des deux 
universités et un soutien financier de la part de l’ICM pour 
aider à couvrir les frais de logement et de transport (budget 
de 2500€).

fi enekuijper@gmail.com

Fiene MARIE KUIJPER

J’aI adoré mon séjoUr là-bas, je suIs donC raviE de voUs en parLer et de 

faIre davanTage conNaîtRe le pRogRamMe. 

Si voUs avez des quEsTiOnS, 

n’hésitez pas à me conTacTer :
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